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 "Foro: Prodecon; Conferencia Magistral: La importancia del Ombudsman Fiscal" 

transmitido por Facebook live. 

 

 

 

 

Breve pronunciamiento De la Canacintra Río Bravo 

En CANACINTRA creemos que la defensa de los contribuyentes es fundamental para la 

salud de nuestra democracia, por eso, hacemos un llamado al #Congreso para que la 

designación del próximo titular de la PRODECON México esté apegada a los principios de 

legalidad y legitimidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/watch/live/?v=2085725541570789&ref=watch_permalink
https://twitter.com/CANACINTRA_RB
https://twitter.com/hashtag/Congreso?src=hashtag_click


 

 

Afectaría a contribuyentes que menos tienen disminuir presupuesto para Prodecon: 

Academico de la UdeG 

Disminuir el presupuesto a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) es 

un atentado contra los ciudadanos que necesitan sus servicios. Los grandes empresarios 

tienen asesores, y pueden pagarlos, afirmó el académico del Centro Universitario de 

Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), de la Universidad de Guadalajara, doctor 

Héctor Alberto Romero Fierro. 

Las declaraciones del especialista –quien participó en el foro “La Prodecon y la importancia 

de los derechos fundamentales de los contribuyentes”– tienen como antecedente un recorte 

presupuestal de 75 por ciento en gastos operativos, ordenado por la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP). 

Externó la necesidad de que especialistas tengan un acercamiento con los diputados para 

señalar los errores que se cometerían, ya que uno de los problemas es quién va a tutelar a 

los contribuyentes ahora que quieren debilitar a la Prodecon. Ésta atiende al público y es 

vital para la población. 

Sobre la terna propuesta por el Poder Ejecutivo y recibida por el Senado para designar al 

titular de la Prodecon, el ponente señaló que, según su opinión personal, en México muchas 

veces no se respetan las leyes y las capacidades técnicas y cualidades que debe de reunir 

una persona para ocupar un puesto determinado. 

“La terna, como va, ninguno de los tres candidatos para ocupar la Dirección de la Prodecon 

reúne los requisitos que la misma ley establece”, opinó. 

Añadió que para dirigir a la Prodecon, es necesario, de preferencia, a un abogado con 

amplia experiencia en materia fiscal, y sugirió que la terna propuesta podría derivar en 

violación de los derechos fundamentales de los contribuyentes. Dicha terna está integrada 

por Martha Patricia Jiménez Oropeza, Alberto Puga Bolio y Ricardo Rodríguez Vargas. 

El foro es organizado por el CUCEA, fue inaugurado este 15 de junio y concluirá el día 17, 

e incluye conferencias magistrales y foros. Entre los ponentes destacan el doctor Carlos E. 

Weffe Hernández, del Internacional Bureau of Fiscal Documentation y el magistrado Juan 

Carlos Roa Jacobo, del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. 

El acto inaugural estuvo a cargo del Rector del CUCEA, maestro Luis Gustavo Padilla 

Montes, quien destacó que la Prodecon enfrenta un escenario complejo, y en este contexto 

la pandemia, que tiene efectos en la salud y la economía, cobra relevancia. 

Destacó que México se enfrentará a un déficit en las recaudaciones fiscales, que serán 

causa de la situación económica por la que atraviesan los contribuyentes. Y habló de la 

importancia de informar a los contribuyentes sobre sus derechos, lo que es una prioridad. 

 

http://www.campusmilenio.mx/notasd/160620udegprodecon.html
http://www.campusmilenio.mx/notasd/160620udegprodecon.html


“Nos encontramos en un momento en el que se debe de entender que los contribuyentes 

gozan de todos los derechos humanos, y éstos deben de ser garantizados y no dejarlos en 

una situación de vulnerabilidad laboral o económica que les impida continuar con sus 

labores”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Afectaría a contribuyentes que menos tienen disminuir presupuesto para Prodecon 

Esto se dijo en foro sobre la importancia de derechos de contribuyentes, organizado por el 

CUCEA 

Disminuir el presupuesto a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) es 

un atentado contra los ciudadanos que necesitan sus servicios. Los grandes empresarios 

tienen asesores, y pueden pagarlos, afirmó el académico del Centro Universitario de 

Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), de la Universidad de Guadalajara, doctor 

Héctor Alberto Romero Fierro. 

Las declaraciones del especialista –quien participó en el foro “La Prodecon y la importancia 

de los derechos fundamentales de los contribuyentes”– tienen como antecedente un recorte 

presupuestal de 75 por ciento en gastos operativos, ordenado por la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP). 

Externó la necesidad de que especialistas tengan un acercamiento con los diputados para 

señalar los errores que se cometerían, ya que uno de los problemas es quién va a tutelar a 

los contribuyentes ahora que quieren debilitar a la Prodecon. Ésta atiende al público y es 

vital para la población. 

Sobre la terna propuesta por el Poder Ejecutivo y recibida por el Senado para designar al 

titular de la Prodecon, el ponente señaló que, según su opinión personal, en México muchas 

veces no se respetan las leyes y las capacidades técnicas y cualidades que debe de reunir 

una persona para ocupar un puesto determinado. 

“La terna, como va, ninguno de los tres candidatos para ocupar la Dirección de la Prodecon 

reúne los requisitos que la misma ley establece”, opinó. 

Añadió que para dirigir a la Prodecon, es necesario, de preferencia, a un abogado con 

amplia experiencia en materia fiscal, y sugirió que la terna propuesta podría derivar en 

violación de los derechos fundamentales de los contribuyentes. Dicha terna está integrada 

por Martha Patricia Jiménez Oropeza, Alberto Puga Bolio y Ricardo Rodríguez Vargas. 

  

El foro es organizado por el CUCEA, fue inaugurado este 15 de junio y concluirá el día 17, 

e incluye conferencias magistrales y foros. Entre los ponentes destacan el doctor Carlos E. 

Weffe Hernández, del Internacional Bureau of Fiscal Documentation y el magistrado Juan 

Carlos Roa Jacobo, del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. 

El acto inaugural estuvo a cargo del Rector del CUCEA, maestro Luis Gustavo Padilla 

Montes, quien destacó que la Prodecon enfrenta un escenario complejo, y en este contexto 

la pandemia, que tiene efectos en la salud y la economía, cobra relevancia. 

  

Destacó que México se enfrentará a un déficit en las recaudaciones fiscales, que serán 

causa de la situación económica por la que atraviesan los contribuyentes. Y habló de la 

importancia de informar a los contribuyentes sobre sus derechos, lo que es una prioridad. 

  

 

http://cucea.udg.mx/es/noticia/15-jun-2020/afectaria-contribuyentes-que-menos-tienen-disminuir-presupuesto-para-prodecon
http://www.cucea.udg.mx/
http://www.cucea.udg.mx/


“Nos encontramos en un momento en el que se debe de entender que los contribuyentes 

gozan de todos los derechos humanos, y éstos deben de ser garantizados y no dejarlos en 

una situación de vulnerabilidad laboral o económica que les impida continuar con sus 

labores”. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Verónica Martínez sale en defensa de los contribuyentes 

Debido al anuncio del Ejecutivo Federal, el pasado 23 de abril, donde dijo que recortará el 

75 por ciento del gasto de operación de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

la Senadora Verónica Martínez García, del Grupo Parlamentario del PRI, hizo un llamado 

para que se reconsidere tal acción que afectará a 16 delegaciones de este órgano. 

“La Prodecon realiza una defensa no jurisdiccional de los derechos de los contribuyentes, 

garantizando que a estos les sea impartida una adecuada justicia fiscal en toda controversia 

que tengan con las autoridades fiscales. Por lo que esta medida propiciaría un estado de 

indefensión.” puntualizó la legisladora coahuilense. 

De acuerdo con un comunicado del organismo, la Procuraduría coadyuvó a la recaudación 

de impuestos de poco más 4 mil 500 millones de pesos de enero a mayo de este año. 

“Como podemos observar, la operación de este organismo representa varios beneficios 

para nuestro país, tanto en la defensa de los derechos de los contribuyentes, como en lo 

que hace a una mayor recaudación. Por lo que es innegable que su aportación resulta 

benéfica para el interés público.”, señaló Verónica Martínez. 

Sin embargo, como parte de las medidas tomadas por el Ejecutivo Federal, donde a través 

de un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, hizo un recorte a 

dependencias y entidades federativas que durante esta contingencia sanitaria “mitiguen los 

efectos negativos que sufre la economía nacional por la pandemia del Covid-19.”, la 

Prodecon dijo estar en riesgo de perder 186 millones 89 mil pesos, lo que arriesgaría la 

ejecución de sus principales funciones. 

“El organismo señala que durante el resto del año contará únicamente con 62 millones 655 

mil pesos para las partidas de gasto sujetas al decreto presidencial. Esta acción quita un 

apoyo importante a las y los mexicanos, por lo que no dudaré en exhortar al Ejecutivo 

Federal a reconsiderar su acción.”, finalizó la también Secretaria de la Comisión de 

Economía de la Cámara Alta. (EL HERALDO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2020/06/16/veronica-martinez-sale-en-defensa-de-los-contribuyentes/


 

Prodecon tiene una esperanza para evitar recorte de 75% 

El viernes pasado, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) dio a 

conocer que sufrió un recorte del 75% a sus gastos de operación. Por este motivo, a partir 

de julio próximo dejarían de operar 16 delegaciones de la Procuraduría. El recorte pondría 

en riesgo los derechos humanos de los contribuyentes en sectores vulnerables de la 

sociedad. 

En entrevista con Reforma, Cristian Nazael García Olalde, delegado de la Prodecon en 

Nuevo León, dijo que todavía no se sabe qué delegaciones cerrarán. Según el funcionario, 

más del 80% de los servicios gratuitos de la Prodecon a nivel nacional se dan a través de 

las delegaciones. 

El servicio de representación gratuito, dice la Prodecon, tiene un carácter esencialmente 

social en los términos planteados en su propia Ley Orgánica, que tiene una efectividad del 

77% a favor de los contribuyentes. 

Para colmo, este recorte se da cuando el Servicio de Administración Tributaria (SAT) está 

presionando más a los contribuyentes. Durante los primeros cinco meses del año, las 

quejas contra el SAT en la Prodecon crecieron 46%. 

Todavía hay una esperanza para la Prodecon 

Sin embargo, Juan Carlos Pérez Góngora, presidente de la Comisión Fiscal de la 

Concanaco, afirmó en otra entrevista con Reforma que la ley impide reducir el presupuesto 

de la Prodecon. 

El artículo segundo de la Ley Orgánica de la Prodecon establece que ,en ningún caso, el 

presupuesto que se asigne podrá ser inferior al presupuesto que se le haya asignado en el 

ejercicio inmediato anterior. Por esto, Pérez Góngora cree que esta reducción podría 

arreglarse a través de una controversia constitucional. 

Por otro lado, García Olalde dice que la reducción se opone a un decreto hacendario del 28 

de abril. En él, se determinó que, durante la crisis de COVID-19, no podían quitar recursos 

federales de las dependencias relacionadas con la defensa de derechos humanos para 

aplicarlas en otras áreas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.colungaabogados.com.mx/prodecon-tiene-una-esperanza-para-evitar-recorte-de-75/
https://www.reforma.com/impide-ley-a-hacienda-limitar-gasto-a-prodecon/gr/ar1960947?md5=c1dc8e7c73381b32fba8957c47279389&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&lcmd5=065db958e8746bf7eb88a8a2fb852a28
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LOPDC.pdf


 

Deploran empresarios cierre de oficinas de ayuda al contribuyente 

Como un retroceso calificaron líderes de Cámaras empresariales del estado el cierre de la 

oficina de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Canaco, CMIC, AMPI, así como el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública, manifestaron 

su desacuerdo con el decreto presidencial que ordena la reducción del 75 por ciento del 

presupuesto a delegaciones. 

“El que no tengamos una defensa en el estado, juega en nuestra contra.  

“Si bien en 2011 nuestros Legisladores tuvieron a bien instituir esta procuraduría, los pasos 

para atrás no son sanos, y creo que debemos defender que ésta continúe”, expresó Rodrigo 

Costa, presidente del Consejo Económico Empresarial de Colima. 

La representante de la Prodecon en Colima, Ferlia Aldahí Jacobo Oseguera, mencionó que 

en el decreto presidencial se da una excepción para aquellas dependencias que atienden 

situaciones de Derechos Humanos, sin embargo, a pesar de que esta Procuraduría realiza 

esas acciones, no fue tomada en cuenta. 

Indicó que Prodecon en Colima no puede operar con sólo el 25 por ciento de su 

presupuesto, por lo cual no quedaría otra opción más que el cierre de la misma. 

Recordó que en este año se han prestado 2 mil 700 servicios en Colima. 

 

El presidente de la Canirac, Felipe de Jesús Santana Linares, señaló que “esta situación 

preocupa al sector gastronómico”. 

PROFECO 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) cerró sus oficinas en Colima. 

Las personas que requieran algún servicio de esa dependencia, lo harán por medio de 

internet en la sede de Tlaquepaque, Jalisco. 

En una hoja con membrete de la Profeco, se explica que sólo se permitirá el acceso para 

entrega de documentos al departamento de verificación y vigilancia, y para ser citados a 

audiencia de conciliación en el departamento de servicios al consumidor. 

También pone a disposición un horario de atención de oficinas de lunes a viernes, de 8:30 

de la mañana a 3:30 de la tarde, y atención telefónica al 01 800 4688722 y la página 

www.profeco.gob.mx 

Finalmente, explica que esta oficina en Colima de Defensa al Consumidor (Odeco) se 

denominará Zona Tlaquepaque-Colima y su circunscripción abarcará también municipios 

del sur de Jalisco. 

 

 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2020-06-16--deploran-empresarios-cierre-de-oficinas-de-ayuda-al-contribuyente
http://www.profeco.gob.mx/


Notas Fiscales 

 

 
López Obrador descarta una reducción del IVA porque “no es viable” 

 El presidente  Andrés Manuel López Obrador descartó la propuesta del partido Morena, a 

la que se han sumado PRI, PAN y MC, de reducir el IVA del 16% al 10% en el contexto de 

la pandemia porque, argumentó, “no es viable”. 

“La reducción del IVA no es viable, lo que consideramos es que si no aumentamos los 

impuestos como lo hicieron los neoliberales, con eso se apoya mucho a la gente y 

procurando que paguen los impuestos los de arriba”, detalló el mandatario. 

 

 
Identificadas, 9 mil 561 ‘factureras’, reporta el SAT 

A cuatro meses de que la evasión y elusión de impuestos se consideren por ley como 

delincuencia organizada, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene identificados 

a 9 mil 561 contribuyentes que estarían simulando el pago de impuestos y 963 más están 

en proceso de revisión. 

La información más reciente divulgada por el SAT es al corte del 27 de abril pasado a través 

del listado 69-B, donde se reportan el número de contribuyentes no localizados y/o que 

emiten comprobantes fiscales de presuntas operaciones inexistentes. 

Como parte del combate a la evasión fiscal, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

denunció que su gobierno está en vías de denunciar penalmente a ex funcionarios de 

Hacienda y personas vinculadas a un fraude por 48 mil millones de pesos a través 

de factureras. 

 

 
Industrias Peñoles, de Alberto Ballières, pagó casi 5 mil millones de impuestos que debía 

Minera Fresnillo, la productora de plata y oro perteneciente a Industrias Peñoles, pagó 

alrededor de 4 mil 900 millones de pesos al gobierno mexicano, de acuerdo con una 

información que proporcionó la empresa a la Bolsa de Valores de Londres, en cumplimiento 

de la legislación en el Reino Unido. 

La información fue reproducida en México por Infosel. 

Fresnillo es el productor de plata más grande del mundo y primer productor de oro en 

nuestro país. Pertenece al Grupo Baillères.  

https://www.proceso.com.mx/634485/lopez-obrador-descarta-una-reduccion-del-iva-porque-no-es-viable
https://morena.si/
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/16/identificadas-9-mil-561-2018factureras2019-reporta-el-sat-7009.html
http://www.omnia.com.mx/noticia/147497


 
AMLO imparable, ahora hizo que Alberto Ballières pagara impuestos 

Andrés Manuel López Obrador anda imparable en eso de hacer que los grandes 

empresarios paguen sus impuestos (algo que no sucedía en sexenios pasados). 

Ahora le tocó el turno a Minera Fresnillo, de Industrias Peñoles, que pertenece al Grupo 

BAL (llamado también Grupo Baillères). 

El pago fue de 233 millones 729 mil 411 millones de dólares, algo así como 5 mil 220 

millones de pesos, de acuerdo con un informe que la propia empresa le dio a la Bolsa de 

Valores de Londres. 

 
 

Juez pide a UIF acreditar bloqueo a cuentas de Billy Álvarez, de Cruz Azul 

Una juez federal requirió a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) para que acredite que 

el bloqueo de cuentas que realizó al presidente de la cooperativa Cruz Azul, Guillermo 

Álvarez Cuevas, ocurrió en el marco de una cooperación internacional. 

La Juez Séptimo de Distrito en materia Administrativa en la Ciudad de México concedió tres 

días al titular de la UIF, Santiago Nieto para que remita la documentación necesaria para 

acreditar que ordenó el bloqueo de las cuentas de Álvarez Cuevas sin previa autorización 

judicial porque derivó de una petición de colaboración internacional. 

 

AMLO revelará fraude al SAT por 48 mil millones de pesos, cometido por ‘factureros’ 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció este martes que la 

próxima semana dará a conocer un frade de 48.000 millones de pesos, cometido al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT), por “factureros” en el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

En su conferencia de prensa matutina desde Tlaxcala, el presidente admitió que en ese 

fraude están coludidos funcionarios de Hacienda del gobierno pasado y “del otro”, así como 

políticos. 

 

 

 

 

 

 

https://polemon.mx/amlo-imparable-ahora-hizo-que-alberto-ballieres-pagara-impuestos
http://ntrzacatecas.com/2020/06/12/revela-minera-fresnillo-pagos-a-gobierno-en-2019/
https://www.jornada.com.mx/2020/06/16/opinion/008o1eco
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/cruz-azul-juez-pide-uif-acreditar-bloqueo-cuentas-de-billy-alvarez
https://www.eluniversal.com.mx/deportes
https://www.eluniversal.com.mx/deportes
https://www.eluniversal.com.mx/deportes
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/amlo-revelara-fraude-sat-48-mil-millones-pesos-facturas-falsas/


 

SAT aclara dudas en plataformas digitales 

No hay fecha que no se llegue ni plazo que no se cumpla, desde el 1o. de junio de 2020 

entró en vigor el nuevo esquema mediante el cual las empresas extranjeras que prestan 

servicios digitales a usuarios en México por medio de aplicaciones están obligadas al pago 

del IVA por sus servicios, así como a efectuar la retención en términos de la LISR, a más 

tardar el 17 del mes siguiente a aquel en que se efectuó el cobro. 

Esta nueva exigencia ha generado dudas entre los contribuyentes respecto a su 

operatividad, por ello es que al más puro estilo del SAT se dan a conocer las principales 

interrogantes así como su solución:  

Pregunta Respuesta 

¿Qué obligaciones tienen las 

plataformas tecnológicas de 

intermediación entre terceros, que no 

tienen dominio informático en México, 

cuando sus servicios se prestan a 

usuarias y usuarios ubicados en 

México? 

Las plataformas tecnológicas de intermediación entre 

terceros que no tienen dominio informático en México tienen 

las mismas obligaciones que las que sí cuentan con él, 

porque tratándose de los servicios digitales de 

intermediación prestados por residentes en el extranjero sin 

establecimiento en México, se considera que el servicio se 

presta en territorio nacional cuando el receptor del servicio 

se encuentra en dicho territorio, siempre que se ubiquen en 

los supuestos establecidos tanto en la LISR, como en la 

LIVA 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/16/sat-aclara-dudas-en-plataformas-digitales


Notas COVID-19 
 

Suman 4 días de reducción de pacientes hospitalizados en CDMX 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que suman 4 días en los que hay 

una reducción de casos de personas hospitalizadas por coronavirus o Covid-19 en la 

Ciudad de México. 

En total, ya serían 8 días de reducción. Al respecto, reportó que hay 3,285 pacientes no 

intubados y 998 intubados. 

También señaló que ayer hubo un ligero incremento en la movilidad, pero muy por debajo 

de una situación normal. 

 

AMLO tenía planeado 'revivir' a Tabasco con Dos Bocas... luego se cruzó el COVID-19 

El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió prosperidad para Tabasco, su 

estado natal que está entre las entidades pobres del sureste del país, al revivir su industria 

petrolera. La alta prevalencia de COVID-19 ahí podría ser una consecuencia no deseada. 

Tabasco ahora tiene la segunda tasa más alta de casos activos de COVID-19 por cada 100 

mil habitantes, justo por detrás de Ciudad de México, según datos del Gobierno. 

Trabajadores petroleros que se infectaron en alta mar antes de viajar a Tabasco de regreso 

a casa ayudaron a que el virus SARS-CoV-2 se propagara, dijo el lunes el gobernador del 

estado, Adán Augusto López. 

 

 

Extienden cierre de frontera México-EU 

México y Estados Unidos acordaron extender 30 días las restricciones al tránsito terrestre 

no esencial en la frontera común, tras revisar el desarrollo de la propagación de Covid-19 

en las dos naciones, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).  

 

En la cuenta oficial de la dependencia mexicana en Twitter se detalló que las restricciones 

que se implementaron el 21 de marzo continuarán hasta el 21 de julio.   

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/suman-4-dias-de-reduccion-de-pacientes-hospitalizados-en-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-y-dos-bocas-tenian-planeado-revivir-a-tabasco-luego-se-cruzo-el-covid-19
https://www.reforma.com/extienden-cierre-parcial-de-frontera-mexico-eu/ar1967179?v=3


 

Seguirá cerrada la frontera entre EE.UU. y Canadá hasta el 21 de julio 

La frontera entre Canadá y Estados Unidos permanecerá cerrada al tránsito no esencial 

durante 30 días más, para frenar la propagación del COVID-19. 

El Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, expuso que el nuevo acuerdo entre los 

gobiernos de ambas naciones se extendió hasta el 21 de julio. 

 

Hallan fármaco que baja riesgo de muerte por virus 

Expertos en el Reino Unido descubrieron un tratamiento que ha probado ser efectivo contra 

un Covid-19 severo, previniendo el riesgo de muerte de una tercera parte de los pacientes 

intubados a respiradores. 

El fármaco llamado dexametasona, ampliamente accesible y barato, podría haber reducido 

en 5 mil muertes la lista de fallecimientos por el virus en Reino Unido si se hubiera usado 

desde el inicio de la pandemia, según un reporte de la cadena BBC. 

 

EU REDUCE LISTA DE VACUNAS PROMETEDORAS 

El gobierno del presidente Donald Trump está reduciendo su lista de vacunas 

experimentales prometedoras contra el coronavirus a alrededor de siete desde 14, dijo el 

martes el Departamento de Salud y Servicios Humanos. 

Las vacunas están recibiendo respaldo y financiamiento del gobierno como parte de 

la 'Operación Velocidad Warp', el programa de la Casa 

Blanca para acelerar el desarrollo de una medicina contra el virus. 

 

 

Pekín cerrará nuevamente escuelas por rebrote de Covid-19 

Pekín cerrará nuevamente todas sus escuelas, colegios y universidades, cuyos alumnos 

retomarán sus cursos en línea, ante un rebrote de casos de Covid-19 en la capital china, 

anunció este martes la alcaldía. 

Los jardines escolares, escuelas primarias y secundarias cerrarán a partir del miércoles. 

Además, los estudiantes universitarios no podrán volver a Pekín desde el 17 de junio. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Seguira-cerrada-la-frontera-entre-EEUU-y-Canada-hasta-el-21-de-julio202016629
https://www.reforma.com/hallan-farmaco-que-baja-riesgo-de-muerte-por-virus/ar1967098?v=5
https://www.excelsior.com.mx/global/eu-reduce-lista-de-vacunas-prometedoras-y-se-inclina-por-siete/1388436
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Pekin-cerrara-nuevamente-escuelas-por-rebrote-de-Covid-19--20200616-0048.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/OMS-confirma-rebrote-de-contagios-en-China-con-mas-de-100-casos-nuevos-20200615-0051.html


 

Dexametasona, primer fármaco que reduce la mortalidad en pacientes graves de Covid-19, 

según estudio 

 

El esteroide dexametasona reduce en un tercio la mortalidad entre los pacientes más 

graves de Covid-19, según los primeros resultados de un gran ensayo clínico anunciados 

este martes. 

"La dexametasona es el primer medicamento que observamos que mejora la supervivencia 

en caso de Covid-19", indicaron los responsables del ensayo británico Recovery. 

 

 

Llama GCDMX a quedarse en casa el Día del Padre 

En la Ciudad de México aún no es tiempo de realizar celebraciones grandes, afirmó la Jefa 

de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y por ello dio a conocer la campaña "Estaría padre 

quedarnos en casa", con la que invitan a la población a evitar reuniones con motivo del Día 

del Padre este 21 de junio. 

La mandataria capitalina mencionó que, al igual que en el Día de las Madres, se definirá un 

día para que, en colaboración con los la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 

y Alimentos Condimentados, haya ofertas o promociones especiales. 

 

Menores de 20 tienen la mitad de posibilidades de contraer Covid-19 

Los menores de 20 años tienen la mitad de posibilidades de contraer la covid-19 que el 

resto de la población, según un estudio publicado el martes que sostiene que cuatro de 

cada cinco jóvenes no presentan síntomas. 

La investigación, publicada en la revista médica Nature Medicine Journal, podría alimentar 

la reflexión de las autoridades sobre la conveniencia de reabrir las escuelas a medida que 

sus países salen del confinamiento. 
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https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Dexametasona-primer-farmaco-que-reduce-la-mortalidad-en-pacientes-graves-de-Covid-19-segun-estudio-20200616-0039.html
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México y EU extienden 30 días más la restricción de tránsito terrestre por Covid 

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron extender por 30 días más, la 

restricción de viaje en la frontera terrestre entre ambas naciones. 

Se trata, con ello, de evitar la propagación del Covid-19. 

En mayo pasado, se acordó que la restricción de viajes terrestres se extendería hasta el 

último minuto del 21 de junio próximo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-mexico-y-eu-extienden-por-30-dias-la-restriccion-de-transito-terrestre
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Notas Pensiones 

 

Retiro por desempleo, derecho de todo trabajador con Afore 

El presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro 

(AMAFORE) Bernardo González, explicó que el retiro por desempleo es un derecho de 

todos los trabajadores que tienen una AFORE, sin embargo, informó que este retiro restará 

entre 8 y 10 semanas a las 1250 que se tienen que cumplir por ley para retirarse 

laboralmente. 

Bernardo González, explicó que para 30% de los trabajadores su cuenta de Afore, es su 

único patrimonio para el retiro, por lo que una reducción de los recursos impactaría  en el 

largo plazo. 

Y es que de acuerdo con la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro, Consar, durante 

mayo las personas que se quedaron sin empleo dispusieron de mil 556 millones de pesos, 

cifra superior a los mil 110 millones de igual mes de 2019. 

 
¿Cuánto dinero necesitas ahorrar en tu Afore para jubilarte con 15 mil pesos mensuales? 

Se ha dicho que las nuevas generaciones deben ahorrar para su retiro y ver a tu tío o a tus 

padres con una pensión provoca la pregunta de ¿cuánto dinero se necesita aportar a la 

cuenta de Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) para jubilarse con 15 mil pesos 

mensuales? 

Al llegar a la vejez lo más importante es tener un buen “colchón” de dinero para pasar los 

días de la mejor manera posible. 

En la actualidad, el dinero es resguardado en una institución financiera privada, la cual se 

encarga de administrar el fondo para el retiro a los trabajadores afiliados al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) o el Instituto de Seguridad y Servicios de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE). 

 
¿Qué sabes de tu Afore? Así puedes buscarla en internet y saber cuál y cuánto tienes 

Durante la pandemia seguro has escuchado que los trabajadores pueden retirar parte del 

dinero que tienen en su Afore (Administradoras de Fondos para el Retiro). 

En mayo, estos retiros aumentaron 40% respecto al mismo mes de 2019, según Comisión 

Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 

Sin embargo no todos los trabajadores tienen una Afore y muchos más no saben cuál 

tienen, sobre todo los jóvenes.  

https://mvsnoticias.com/noticias/economia/retiro-por-desempleo-derecho-de-todo-trabajador-con-afore/#gsc.tab=0
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/en-mayo-se-perdieron-344-mil-526-empleos-imss/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/dinero-necesitas-ahorrar-jubilarte-afore-15-mil-mensuales/
animalpolitico.com/2020/06/que-sabes-afore-ahorro-retiro-buscar-internet-cuanto-tienes/


 

Un error propiciar el retiro de las Afores y subcuentas de Infonavit 

En entrevista exclusiva de #EnConcretoContigo con Roberto De Anda, presidente de la 

Comisión de Vivienda y Desarrollo Urbano de Coparmex advirtió que la propuesta del 

diputado de Morena, Mario Delgado, de que los desempleados accedan en automático a 

un monto de 13 mil 308 pesos de su Afore, al final del día dejará a los trabajadores sin casa 

y con menos pensión para su retiro. 

Explicó que esta iniciativa no se analizó debidamente, pues el saldo de la subcuenta de 

vivienda del Infonavit (del que se tomaría un tercio) es una aportación patronal que, si no 

se utiliza, se integrará a la pensión al final del día. Al disponer de ella ahora, se cancela la 

posibilidad de tener ese monto disponible para accesar a un crédito por vaciar la subcuenta 

de vivienda, y también de tener una cantidad insuficiente para una pensión a la hora que el 

trabajador se retire. 

 

 

 
Retiros por desempleo en las Afores continúan con alzas 

En medio de la depresión económica por la pandemia de Covid-19, las administradoras de 

fondos para el retiro (afores) registraron una salida de 6,685.3 millones de pesos por retiros 

parciales de desempleo en los primeros cinco meses del 2020, lo que significó un 

crecimiento del 43.5% en términos reales y respecto del mismo periodo de 2019. 

Se trata del retiro más alto que se haya registrado para un periodo similar desde 2005, año 

hasta donde tiene registro la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar). En 2009, durante la crisis financiera se registró una salida de 2,440.9 millones de 

pesos por desempleo, 69.8% más que en enero-mayo del 2008. 

 

 

 

 

 

 

 

https://grupoenconcreto.com/un-error-propiciar-el-retiro-de-las-afores-y-subcuentas-de-infonavit/
https://idconline.mx/seguridad-social/2020/06/16/retiros-por-desempleo-en-las-afores-continuan-con-alzas?internal_source=PLAYLIST


Notas Presupuesto y Gasto 

 

Presupuesto para modernización del AICM se redujo 38% 

La pandemia del coronavirus SARS-CoV-2, que causa la enfermedad covid-19, provocó 

que los recursos destinados en 2020 para la modernización del Aeropuerto Internacional 

de Ciudad de México se reduzcan en 38 por ciento, lo que se suma al anuncio de 

la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) de cancelar el diseño y construcción 

de la Terminal 3. 

Aunque las obras canceladas no solucionaban el problema de la saturación del AICM, 

declarada desde 2014, sí contribuían a mejorar la eficiencia operativa de la terminal más 

importante del país, que el año pasado movilizó 50.3 millones de pasajeros. 

De acuerdo con el Programa Anual de Obras 2020 del AICM, se destinarán únicamente mil 

798 millones de pesos (mdp) para diversas obras de ampliación y remodelación, cuando a 

principios de año la cifra se ubicaba en 2 mil 899 mdp. 

 

Gobierno volverá a adelantar entrega de dos bimestres de apoyos sociales, dice AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que otra vez se van a adelantar dos 

meses la entrega de pensiones para adultos mayores, niños con discapacidad y becas para 

estudiantes con la finalidad de que enfrenten lo que resta de la epidemia de covid-19. 

Durante la supervisión de obras de la carretera Apizaco-Tlaxcala, aseguró que con esta 

medida que se aplicó en abril de entregar recursos adelantados ayudó a salvar muchas 

vidas de personas mayores. 
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Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.24 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.34                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

El peso 'pierde el ánimo' tras rebrote de COVID-19 en China 

El peso se sacudió este martes frente al dólar, en medio de un ligero aumento de la 

volatilidad de la monedad, en un entorno donde el apetito por riesgo global se mantiene 

vigente después de que la Reserva Federal (Fed) estadounidense anunció medidas de 

estímulos aún mayores y los datos en Estados Unidos salieran mejor que lo estimado. 

De acuerdo con datos de Banco de México (Banxico), la moneda mexicana registró una 

depreciación marginal de 0.32 por ciento, o 7 centavos, con lo que el tipo de cambio quedó 

en a 22.24 unidades, esto en el ámbito interbancario. Así, el peso interrumpió dos días de 

avances. 

En ventanilla bancaria, el dólar cotiza en 22.34 pesos, según Citibanamex. 

 

Gasolineras, sin importar su origen, deben dar litros completos en México: Profeco 

Luego de que el Instituto Americano del Petróleo (API) indicó que en México, 

la Procuraduría Federal del Consumidor ha cerrado bombas en estaciones de servicio de 

empresas estadunidenses por infracciones, la Profeco aseveró que cualquier marca, 

independientemente de su origen, debe dar litros completos y de no hacerlos será 

sancionada. 

Esto después de que diferentes empresas pertenecientes al American Petroleum Institute 

(API) enviaron una carta al gobierno estadunidense, acusando a México de incumplir en el 

sector energético. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-se-energiza-y-gana-frente-al-dolar
https://www.milenio.com/negocios/gasolineras-importar-origen-litros-completos-profeco


 

México sale de la lista de los 25 destinos prioritarios para recibir inversión extranjera: 

Kearney 

El Índice de Confianza de Inversión Extranjera Directa (IED) Kearney 2020 reveló este 

martes que México ya no se encuentra dentro de los primeros 25 destinos prioritarios para 

recibir IED a nivel mundial. 

“Esto refleja que los inversionistas consideran que México es un destino menos atractivo 

para la Inversión Extranjera Directa respecto a otros países”, explicó Erik Peterson, director 

general del Global Business Policy Council y coautor del estudio. 

 

Urgen rendir cuentas por desarme y remate de NAIM 

Los senadores Clemente Castañeda, de Movimiento Ciudadano, y Damián Zepeda, de 

Acción Nacional, exigieron un proceso de rendición de cuentas en el desmantelamiento del 

Aeropuerto Internacional de Texcoco. 

"Estamos ante un saqueo desesperado de bienes públicos. Esto es, con la debida 

proporción guardada, similar a la pretensión de desaperecer todos los fideicomisos públicos 

o incluso con la idea de recortar el 75 por ciento a todas las dependencias. Si bien es cierto 

que este Gobierno canceló la construcción del aeopuerto de Texcoco, esto no quiere decir 

que puedan saquear y rematar los bienes públicos que allí se encuentran", planteó el 

senador Clemente Castañeda. 

 

 

México sigue a Estados Unidos en descenso de producción industrial 

La correlación entre la producción industrial de Estados Unidos y México ha tenido mayor 

impacto durante la pandemia que en la crisis de 2009. En junio de hace 11 años, la caída 

de 15.3% en Estados Unidos fue seguida por una baja de 10.6% en México. En abril de 

2020, la caída de 15% en Estados Unidos fue seguida por una baja de 29.6% en México. 
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Pemex y otras cuatro firmas mexicanas tienen alto riesgo de liquidez: Moody’s 

Pemex, Telmex, Infraestructura Energética Nova (IEnova), la empresa de 

telecomunicaciones KIO y Playa Resorts Holding tienen un riesgo de 

liquidez “particularmente alto”, con efectivo limitado, para enfrentar sus vencimientos 

de deuda en éste y el próximo año, aseguró la calificadora Moody’s. 

Además concluyó que, de una muestra de 23 empresas mexicanas que califica, la mayoría 

enfrenta al menos un riesgo cambiario, que generalmente es bajo, porque generan 

ganancias en moneda extranjera. Sólo considera que Elementia y Playa Resorts tienen 

un riesgo de incumplimiento. 

 

 

Volvo Group eliminará 4,100 empleos en el mundo por el impacto del coronavirus 

Uno de los líderes mundiales del sector, el fabricante sueco de vehículos pesados Volvo 

Group, anunció este martes su intención de eliminar 4,100 empleos administrativos en el 

mundo en el segundo semestre del 2020, debido al impacto económico provocado por 

la pandemia de coronavirus. 

"La epidemia de coronavirus y las medidas adoptadas a nivel mundial para contenerla 

provocaron una situación en el mercado con graves repercusiones en nuestro sector", 

explicó en un comunicado Martin Lundstedt, director general del grupo con sede en 

Göteborg, en el suroeste de Suecia. 

 

Contrarreloj fecha límite para solicitar apoyos del Infonavit 

Trabajadores cuyo ingreso haya disminuido o que hayan perdido su empleo debido a la 

emergencia sanitaria, tienen hasta el 30 de junio de este año para solicitar alguna de las 

medidas de apoyo implementadas por el Infonavit a causa de la pandemia por COVID-19.  

Para acceder a ellas, tienen que ingresar con su usuario y contraseña a Mi Cuenta Infonavit 

(micuenta.infonavit.org.mx) y contestar el cuestionario que servirá para determinar el 

beneficio aplicable, que puede ser:  

Seguro de Desempleo, que cubrirá hasta tres mensualidades del crédito, congelando el 

saldo de la cuenta, sin capitalizar intereses y sin cobro de copago.  
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Trump alista inversión de 1 billón de dólares en infraestructura: fuentes 

Proyectos de carreteras, puentes, así como en telecomunicaciones como el 5G y la banda 

ancha rural, serán parte de un paquete para impulsar obras de infraestructura con una 

inversión de hasta un billón de dólares que alista el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, y cuyo objetivo es revitalizar a la primera economía del mundo, dijo una fuente 

familiarizada con la situación. 

Según una versión preliminar del 

Departamento de Transporte 

 la mayoría de los fondos se destinará al transporte, pero también apartará una cuarta parte 

del dinero para las telecomunicaciones. 

 

 

FMI ve una "profunda incertidumbre" sobre recuperación de la economía 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ve "una profunda incertidumbre" sobre el curso de 

la recuperación económica tras el coronavirus SARS CoV-2, dijo la economista principal del 

FMI, Gita Gopinath, en un blog, donde adelantó que probablemente pronosticará una 

contracción de la economía mundial peor que la que había estimado anteriormente para 

2020. 

Gopinath dijo que la actual crisis económica era más global y se desarrollaba de manera 

diferente a las pasadas, con el sector de los servicios más afectado que el de la 

manufactura, tanto en las economías de mercado avanzadas como en las emergentes, y 

una inflación baja en general. 
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Notas Nacionales 

 

No se permitirá que gobernadores se entrometan en elecciones de 2021: AMLO 

De cara al proceso electoral de 2021, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador garantizó que habrá elecciones limpias, libres, donde no se permitirá uso de 

recursos públicos, pero sobre todo que no permitirá a los gobernadores incurrir en prácticas 

como la compra de votos, acarreo y reparto de dádivas. 

“Que no estén pensando, lo digo con toda franqueza, los gobernadores que como no se va 

a meter el gobierno federal, pero que ellos sí van a poder aplicar prácticas de compra de 

votos, de acarreo, de reparto de dádivas, vamos a estar muy pendientes”.  

 

Asesinan a juez federal de Colima y a su esposa, informa Arturo Zaldívar 

El juez de Distrito del Centro de Justicia Penal Federal en Colima, Uriel Villegas Ortiz, fue 

ejecutado junto con su esposa en esa entidad, informó el presidente de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. 

Tras estos hechos condenó el crimen y pidió a las autoridades competentes resolver el 

caso. En tanto, la Fiscalía General de la República (FGR) asumió plenamente la 

investigación del crimen.  

"Este hecho nos duele a todos en el Poder Judicial de la Federación y a todos los 

mexicanos. Pedimos a las autoridades competentes su apoyo para garantizar la seguridad 

de las juezas y jueces federales y de sus familias, y que se investiguen y se deslinden las 

responsabilidades correspondientes”, dijo. 

 

 
SCJN demanda seguridad para jueces tras asesinato de juez federal y su esposa 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de 

Larrea, reveló y condenó el asesinado ocurrido hoy en contra Uriel Villegas Ortiz, Juez de 

Distrito del Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Colima, así como de su esposa, 

Verónica Bajaras. 

Hace unos minutos, durante la sesión virtual del pleno de la SCJN, el ministro Zaldívar dio 

a conocer el doble crimen. 

Manifestó a nombre de los 11 ministros, del Poder Judicial de la Federación y de la SCJN, 

su rechazo a la violencia, y dijo lamentar este hecho “que nos duele a todo el personal 

del Poder Judicial de la Federación”.   

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-se-permitira-que-gobernadores-se-entrometan-en-elecciones-de-2021-amlo
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PAN plantea al PRD y MC alianza para quitarle mayoría a Morena en Cámara baja 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, dijo este martes que hay un planteamiento formal 

para sus homólogos del PRD, Ángel Ávila, y de Movimiento Ciudadano, Clemente 

Castañeda, para ir en alianza en al menos 75 distritos federales para la renovación de la 

Cámara de Diputados en las próximas elecciones federales y arrebatarle la mayoría 

a Morena en el 2021. 

“Formalmente he planteado al PRD y a MC el que en algunos distritos en específico 

pudiéramos ir coaligados para la elección en la Cámara de Diputados, no una coalición total 

en 300 distritos electorales, sino parcial en algunos distritos, que sea conveniente la suma 

determinante de lograr ese objetivo de construir una nueva mayoría, para reconducir la 

política económica, social y de seguridad en nuestro país. 

 

Plantea AN alianza parcial a PRD y MC para 2021 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, informó que se formalizó la propuesta al 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y a Movimiento Ciudadano (MC) para ir en 

coalición parcial en 75 a 100 distritos electorales federales en 2021. 

 

"Formalmente he planteado al PRD y a MC en el que en algunos distritos en específico, 

pudiéramos coaligarnos en la elección de la Cámara de Diputados", expuso. 

PAN propone a PRD y MC alianza en 2021 para ser mayoría en San Lázaro  La Razón  

 

Bloquea UIF cuentas de alcaldes de Jalisco por presuntos nexos con el narcotráfico 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) dio la orden de bloquear las cuentas bancarias 

de dos alcaldes de Jalisco por encontrar presuntos nexos con el Cártel Jalisco Nueva 

Generación (CJNG). 

Los presuntos implicados son la Presidenta Municipal de El Grullo, Mónica Marín, y de 

Eduardo Cervantes Aguilar, edil de Ixtlahuacán de los Membrillos. Según informó la UIF, se 

están investigando ambos mandatarios debido a que sus ingresos no coinciden con el perfil 

de ingresos que se supone reciben por sus cargos. 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Bloquea-UIF-cuentas-de-alcaldes-de-Jalisco-por-presuntos-nexos-con-el-narcotrafico202016632


 

Conapred cancela foro sobre racismo tras críticas en redes sociales 

El Consejo Nacional para Prevenir La Discriminación (Conapred) canceló este martes un 

foro sobre racismo y clasismo en México debido a las críticas en redes sociales. 

El evento titulado '¿Racismo y/o Clasismo en México?', que se realizaría el 17 de junio a 

las 12:00 horas, contaría con la participación de los actores Maya Zapata y Tenoch Huerta, 

el comunicador Alejandro Franco, el comediante y YouTuber Chumel Torres, y de la titular 

del Consejo, Mónica Maccise. 

 

 

Aumentan víctimas de secuestro 4.5% en mayo: Alto al Secuestro 

Las víctimas de secuestro en el país aumentaron 4.5% al pasar de 111 en abril a 116 en 

mayo de este pese al confinamiento por la pandemia de Covid-19, reportó este martes la 

organización Alto al Secuestro. 

Sin embargo, las carpetas de investigación abiertas, con una o más víctimas, por este delito 

de alto impacto disminuyeron en 21.2% al registrarse 78 el mes pasado contra las 99 de 

abril. 

 

México podría ser integrante del Consejo de Seguridad de la ONU 

México podría conseguir este miércoles un asiento en el Consejo de Seguridad de Naciones 

Unidas como miembro no permanente para el periodo 2021-2022. 

Sería la quinta ocasión que ocupara el espacio luego sus participaciones en 1946; de 1980 

a 1981; de 2002 a 2003 y la vez más reciente, de 2009 a 2010. 
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Notas Internacionales 

 

Trudeau, dispuesto a otorgar nacionalidad a trabajadores latinos 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, se mostró dispuesto a conceder la 

nacionalidad canadiense a miles de trabajadores temporales, en su mayoría 

latinoamericanos y caribeños, que acuden cada año al país a laborar en explotaciones 

agrícolas. 

"Sabemos que hay muchos problemas con las condiciones de vida, que los trabajadores 

están vinculados con compañías concretas y problemas con estándares laborales. 

Podemos también mirar formas de conseguir la ciudadanía, que puede dar a los 

trabajadores más derechos", dijo el primer ministro en su rueda de prensa diaria. 

 

Firma Trump decreto para mejorar formación policial 

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este martes un decreto que busca 

proporcionar incentivos financieros a aquellos departamentos de Policía que mejoren su 

formación y estándares sobre el uso de la fuerza, una reforma mucho más modesta de lo 

que piden los activistas en las protestas. 

"Estos estándares (para el comportamiento de los policías) serán tan altos y fuertes como 

sea posible en la Tierra", dijo Trump a la prensa poco antes de firmar la orden ejecutiva en 

la Casa Blanca y después de reunirse con los familiares de afroamericanos que han perdido 

la vida en algunos casos a manos de policías. 

 

Única sobrina de Trump destapa trapos sucios de su tío 

La única sobrina del presidente estadunidense Donald Trump se apresta a publicar un libro 

extremadamente crítico sobre su tío, con revelaciones familiares poco halagadoras. 

La editorial que publicará la obra, Simon & Schuster, anunció que Mary 

Trump, hija del hermano mayor del presidente, retrata al exmagnate inmobiliario 

neoyorquino "y a la familia tóxica que lo crió" en el primer libro crítico del mandatario escrito 

por un familiar. 
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https://www.excelsior.com.mx/global/unica-sobrina-de-trump-destapa-trapos-sucios-de-su-tio/1388443
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Muere el legendario ex guerrillero de Nicaragua Edén Pastora 

El legendario exguerrillero nicaragüense Edén Pastora, conocido como Comandante 

Cero, falleció de un infarto a los 83 años mientras estaba internado en un hospital, 

informaron este martes sus familiares. 

Pastora murió en horas de la madrugada a causa de "un infarto fulminante", tras 

permanecer varios días en el Hospital Militar de Managua, dijo a la AFP su nieto Álvaro 

Pastora. 
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